

# LA OPINIÓN

PERIÓDICO DEMOCRÁTICO

Número suelto. 10 cénts.

Saldrá los domingos

Trimestre, 1'50 ptas.

Los trabajos insertos en este periódico, se publican bajo la exclusiva responsabilidad de sus autores

ADMINISTRACIÓN  
PLAZA DEL GANADO, 37

Anuncios a precios convencionales  
No se devuelven los originales

**LA CATALANA**

Gorras-Sombreros-Paraguas

**ESTEBAN BALLESCÁ**

Plaza Ganado, 21 : GRANOLLERS



**Pianos**

DE ALQUILER

V<sup>da</sup> **Roura**

PALMA, 41

GRANOLLERS

**RELOJERÍA Y PLATERÍA**  
**JOAQUÍN CUMELLA**

Casa especial para toda clase de composuras

PRECIOS REDUCIDOS

Se compra oro, plata y platino

Palma, 37 (Estanco) : Granollers

Taller de Cerrajería y Herrería de Obras

ESPECIALIDAD EN LOS TRABAJOS ARTÍSTICOS Y DE ESTILO

**HIJO DE JOSÉ CODINA**

Calle Mayor, 13

**CARDEDEU**

## La política local

### Orientaciones

El deber de todo periódico es el de velar por la prosperidad del pueblo donde ve la luz, por lo cual debemos prepararnos para la próxima lucha electoral, siendo preciso fijemos una orientación clara y terminante a fin de que los hombres que el pueblo elija como concejales, para regir sus destinos, sean fieles cumplidores de su cometido, ya que del buen proceder de éstos depende el desarrollo y engrandecimiento de Granollers.

A causa del gran abandono de las personalidades políticas de esta villa, que siempre han procurado por sus intereses particulares antes que sacrificarse por el partido a que pertenecen, la política local se halla tan embrutecida y desorganizada que casi no sabemos ya que remedio aplicarle para sanearla y encauzarla en una forma franca y marcadamente liberal tal como expu-

simos en nuestro último número.

Renunciemos a la formación de una segunda popular, pues si bien a la primera no se le puede tachar de haber mal administrado los intereses comunales, debemos convenir que con su gran conglomerado de ideas inutilizó a muchos que de buena fe dejaron llevarse por la corriente de entusiasmo a una *unión* de hombres de distintas opiniones.

Dejando a parte la notable administración de la Popular, fué ésta funesta para la política de Granollers. He aquí su obra: El fracaso de sus directores: Las distintas evoluciones de éstos, que han servido para sembrar la desconfianza y el retraimiento de todos los granollerenses: La inutilización de hombres que al entrar al Ayuntamiento quedaron embrutecidos por no ser intransigentes: Desacierto en elegir concejales a personas incapacitadas: El envaletonamiento y preponderancia adquirida por los carlistas, y quizá los trágicos sucesos de La Unión Liberal.

Así es que estamos completa-

mente convencidos que las conglomeraciones de distintos elementos políticos fracasarán siempre por la disparidad de criterio de las personas que las componen, como pasó con la misma Solidaridad Catalana.

Es conveniente que preparemos la lucha electoral de ideas contra ideas y no de personas contra personas como se ha hecho hasta la fecha.

Es necesario que todos los elementos de carácter avanzado, liberales y republicanos, se agrupen y tengan por centro de operaciones el local de «La Unión Liberal».

Aquí no hay otra solución que la división de todos los políticos de Granollers en derechas e izquierdas, y así veremos quien vencerá a quien y además conseguiremos poner en evidencia a muchos que se titulan demócratas y liberales y van siempre del brazo de los reaccionarios.

De modo que en la forma en que están las cosas, es indispensable procurar: 1.º La unión de las izquierdas. 2.º La formación de un directorio en el que tengan representación las distintas tendencias que la compongan; y 3.º Que los nombramientos de candidato recaigan en personas que tanto en su vida pública como privada hayan dado pruebas de capacidad administrativa, de formalidad y de honradez, única

garantía para cumplir con los deberes del pueblo.

Y ahora sólo nos resta decir a nuestro amigo don Francisco Torras Villá que si se compromete a organizar y orientar en la forma expuesta la política local en pro de todos los intereses de Granollers, puede desde hoy contar con nuestro apoyo, por lo cual le ofrecemos LA OPINIÓN para que desde estas columnas pueda levantar los sentimientos liberales decaídos por la falta de formalidad en las personas que hasta la fecha han tenido una autoridad política en esta población de faros y matuteros.

Esta es nuestra opinión y este es el camino que debemos seguir para hacer obra práctica y positiva.

## ¿Y del puente, qué?

A base de plataforma electoral — toda vez que estaban próximas las provinciales — nos ofreció, el señor Plaja ponernos al corriente, en una serie de artículos que al efecto publicaría, del estado en que se encontraba el expediente relativo al puente, que con intervención del Estado, debe construirse sobre el río Congost, como también de las gestiones que en pró del mismo llevaba hechas.

Y.... en efecto publicó en nuestro estimado colega «El Vallés Nou» tres artículos, explicación de los trámites por los cuales debe forzosamente pasar expediente de tal naturaleza.

Calló empero — tal vez por modestia — que merced a su *valimiento* de diputado a Cortes, consiguió estuviera tan sólo cerca de dos años bailoteando, el referido expediente, de la *Ceca* a la *Meca* para llenar no sabemos qué imperiosa formalidad.

Inopinadamente suspende el señor Plaja sus explicaciones (?) y mientras nos perdíamos en conjeturas para adivinar el *porqué* de tal silencio, nos sorprende, muy agradablemente, la noticia de su viaje a Madrid para interponer su *valiosa influencia* cerca del Ministro de Fomento, al objeto de que sea un hecho la resolución del tan manoseado asunto del puente.

(Creemos que el último trámite consistía en ordenarse, por el Ministerio de Fomento, fuesen sacadas a subasta las obras para su construcción.)

*Ritorna vincitor*, pensamos todos. El señor Gasset tuvo a bien no dar oídos — a pesar de su influencia — al diputado a Cortes por Mollé y La Garriga, y en la relación de obras a subastar correspondiente al primer semestre no fueron incluidas las relativas al puente sobre el Congost.

¡Qué decepción! Ha sido peor que «mala noche y parir moza.»

Para el señor Plaja; ducho en las lides de la política, es sólo un aplazamiento, ya que en el próximo semestre, cueste lo que cueste, se incluirá en la nueva relación; y pensará, además, que como aquella fecha pudiera coincidir con la víspera de elecciones a Cortes, al ofrecer al pueblo su *victoria*, éste forzosamente, correspondiendo agradecido... etc., etc.

O, cuando menos, tal sucediera en Belchite y Vitigudino.

Nos pregunta un nuestro lector si podríamos adivinar porque «La Comarca», órgano de la lana, en sus últimos números, dedica lugar preferente a tratar de la *hoja de parra*.

No es tan difícil descifrar el jeroglífico, si se tiene en cuenta que :

La hoja de parra es verde,  
La alfalfa es verde también...

¡Y cuesta tanto ocultar instintos!...

Señores de «La Comarca»: ¡que aproveche!

## Notas de Fiesta Mayor

Empieza a ser el tema de las conversaciones el programa de los festejos que para la próxima Fiesta Mayor se están preparando por el Ayuntamiento y las diversas entidades de esta villa.

A parte de las fiestas que de ordinario se celebran todos los años a cargo del Ayuntamiento, sabemos que se abriga el propósito de celebrar grandes carreras de moto y bicicletas, importantes *matches* de «Foot-ball» y que coincidirá con la celebración de tales fiestas, la inauguración de la nueva red de alumbrado eléctrico que por la comisión correspondiente se está estudiando.

He aquí, para satisfacción de nuestros lectores, las notas informativas que hasta ahora nos ha sido dable recoger de los espectáculos en proyecto.

### Casino de Granollers

Ha sido contratada, para tocar en el Casino de Granollers, durante los días de la próxima Fiesta Mayor, la orquesta «Unión Filarmónica», de Barcelona, que dirige el maestro señor Torelló.

Dicha corporación orquestal, aumentada hasta 16 profesores, es la encargada del programa que tiene acordado la Junta Directiva del mencionado Casino, del cual es presidente nuestro amigo don Paulino Torras.

Además de los bailes que tanto renombre han dado al Casino, por el derroche de lujo de las distinguidas señoritas que todos los años los animan con su atractiva belleza, se preparan dos grandes funciones teatrales, que sin duda constituirán dos grandes acontecimientos.

En la noche del primer día actuará una gran compañía de alta comedia española, al

frente de la cual figura el eminente primer actor y director Paco A. Villagómez, cuyo prestigioso nombre es garantía de éxito seguro, representándose las dos obras, en dos actos cada una, «Los intereses creados», del insigne Benavente y «Puebla de las mujeres», de los populares hermanos Alvarez Quintero.

Para la función del tercer día está contratada la compañía de opereta española que dirige el notable maestro don Laureano Riba, en cuyo elenco figuran las hermosas primeras tiples Angelina Villar y Purita Montoro, sobradamente conocidas de los aficionados al género, por sus continuos triunfos artísticos en los principales teatros de Barcelona. Las obras escogidas son las famosas operetas «Los cadetes de la reina», «La niña de los besos» y «El barbero de Sevilla». Esta última quizás sea cambiada por otra.

De manera que, como se ve, nuestra primera sociedad recreativa se apresta para solemnizar esplendorosamente la Fiesta Mayor de 1913.

### La Alhambra

Los directores de esta simpática sociedad no se duermen tampoco y con su activo presidente, don Ignacio Mendo, a la cabeza, están gestionando, desde hace algún tiempo, el ajuste de la primera entidad musical de Cataluña para tomar parte en los festejos que tiene en proyecto dicha sociedad recreativa para los días de la próxima fiesta.

Además de este colosal proyecto, que ojalá llegara a realizarse, y a parte de los bailes que acostumbra dar en el grandioso entoldado que todos los años se levanta en la plaza de Perpiñá, trátase de celebrar un extraordinario concierto a cargo de la orquesta «La Moderna», aumentada considerablemente, bajo la experta batuta del señor Albreda.

### La Unión Liberal

«Eva», del maestro L har, opereta de indiscutible mérito musical, parece ser que es la obra escogida para ser representada por la compañía del teatro Nuevo, de Barcelona, durante uno de los días de la venidera fiesta mayor en el primero de nuestros coliseos, en «La Unión Liberal», haciéndose trabajos para que la presentación de la misma responda a la expectación que por su fama ha despertado dicha obra.

\*\*\*

De las demás sociedades nada podemos adelantar a nuestros lectores, por no saber aun cuales son sus proyectos, como tampoco podemos decir nada de lo que se hará en los salones destinados a espectáculos de cine y atracciones. No obstante, podemos asegurar que el coro «Amigos de la Unión» contribuirá, como siempre, a la brillantez de las fiestas y que en el «Ideal-Cine» echarán el resto, como vulgarmente se dice, y que quizás la «Sala Edison» para aquellos días tenga ya el local completamente reformado.

### Crónica local

Esta tarde había de tener lugar en el local de «La Unión Liberal», el mitin organizado por el «Centro Republicano Radical» de esta

villa en honor de Miguel Masó y contra el matonismo de los carlistas.

En el acto, que ha sido suspendido por orden gubernativa, habían de tomar parte los conocidos propagandistas Guerra del Río, Julio de No, Mujal, Bàbra y Montserrat y las juventudes radicales de Barcelona con sus respectivos banderines.

Es de lamentar que la autoridad prohíba actos como el proyectado, en vez de ampararlos, cual debieran hacer los gobernantes de un país al parecer regido constitucionalmente.

A los doctos y sapientísimos redactores del órgano de los luses, les preocupa extraordinariamente saber cuales son los «nuevos y valiosos elementos» que han ofrecido su apoyo para que LA OPINIÓN continúe su obra de propaganda democrática y liberal en esta villa, que es lo que más les escuece a ellos, que ya se creían dueños del cotarro local.

No les preocupe eso, amigos, y tomen tila, que es un buen calmante para los nervios, porque si ustedes no pueden plegar hasta que LA OPINIÓN enmudezca, la cosa va para largo.

Se ha dado comienzo ya a las fiestas callejeras, habiendo empezado los vecinos del barrio de San Cristóbal, que el sábado, día 12, celebraron con diversos festejos populares la fiesta de su patrón. Modestos en extremo, dichos vecinos hicieron gala de su buen humor hasta bien avanzada la noche, bailando al compás descomulgado de varios manubrios, a falta de otra cosa mejor.

Para ayer, los vecinos de la plaza de la plaza de la Constitución tenían contratada la orquesta «Sendras», para solemnizar la festividad de San Vicente. El programa acordado era digno en verdad, según los que entienden en eso, de la fama del santo, que hasta hace poco tenían en olvido nuestros convecinos.

El Ayuntamiento de Puigcerdá tiene acordado regalar un artístico pergamino a nuestro distinguido amigo don Dionisio Puig, al cual acaba de nombrarle hijo ilustre de aquella heroica e invicta población ceretana.

Reciba el señor Puig nuestra sincera enhorabuena.

En la imprenta de Jaime Joseph ha quedado constituido interinamente el Circulo Regionalista de esta villa. Sabemos que aún no son veinte y entre ellos hay varios carlistas.

Esta semana regresaron de su excursión artística nuestros amigos los concertistas de violin y piano Joaquín Roig y Martín Llobet y el baritono Jaime Uya.

En su excursión de artistas enamorados de la vida bohemia, han recorrido diversas poblaciones de Cataluña, Ripoll y Puigcerdá, entre otras, en cuyos principales locales triunfaron espléndidamente interpretando obras de los más renombrados autores clásicos. También visitaron el famoso santuario de Font-Romeu y las ciudades francesas Mont-Louis y Perpignan, cosechando muchos aplausos y grandes elogios en todas partes.

Vaya nuestra felicitación a los amigos del «Trío clásico».

Anteayer se armó un escándalo más que regular, en la plaza del Cuartel, en la que ac-

tuó, desempeñando el papel más importante, el simpático pregonero municipal don Juan Bosch (a) Soqué.

Según se nos dice, el juzgado entiende en el asunto.

Copiamos de «La Tribuna», de Barcelona: «Los liberales demócratas de Granollers. — Para festejar el considerable número de firmantes que han suscrito en Granollers el Mensaje de adhesión a la política de Romanones, un grupo de liberales demócratas de la citada villa ha celebrado este mediodía un banquete en el restaurant de la cumbre del Tibidabo.

Entre los comensales estaban los señores Pedrals (R.), Grané, Rey, Daví, Busquets, Comas y Ventura.

Muy en breve constituirán estos señores, en la capital vallesana una agrupación liberal democrática.»

Adelante, señores, con la democracia; que ésta ha de ser el áncora de nuestra salvación.

El domingo próximo pasado, las sociedades de Licenciados del Ejército y Armada de Barcelona y de esta villa, celebraron la conmemoración del XXVIII aniversario de la promulgación de la Ley de 10 de Julio de 1885 referente a destinos civiles.

Con tal motivo, los afiliados a dichas sociedades se reunieron en fraternal banquete, cuyo menú fué espléndidamente servido por la fonda de Europa, reinando durante el mismo el mayor entusiasmo.

Al final del banquete pronunciáronse patrióticos discursos, que entusiasmaron a los concurrentes, acordándose, en medio de nutridos aplausos, remitir al general Alfau, jefe de las tropas que están peleando en Africa, un telegrama de felicitación a aquel valiente y sufrido ejército por los combates sostenidos y victorias alcanzadas contra los rifeños, y abrir una suscripción entre los comensales y demás vecinos de esta villa, cuyo producto será remitido a los hijos de esta población que se hallen sirviendo en aquel ejército.

Lo que se recaudó de momento asciende a 42 pesetas, estando encargado de recoger donativos de todas aquellas personas que quieran contribuir a tan meritoria obra, el señor Cubells, presidente de la sociedad de Licenciados del Ejército de esta villa.

En el «Boletín Oficial» de la provincia, correspondiente al 10 del actual se anuncia la sustracción de los consumos de esta villa, por débitos a la Hacienda.

Según leemos en la prensa diaria de Barcelona, el jueves por la noche los jaimistas de aquella ciudad se reunieron en la «Maison Dorée», para obsequiar con un banquete a sus correligionarios que actuaron como abogados defensores de los que hace un año perturbaron el mitin de «La Unión Liberal» de esta villa.

Al final de dicho banquete, en vez de brindis fogosos y bélicas arengas, se rezaron piadosos Padrenuestros.

¡Lástima que no hicieran lo mismo aquella noche de vergonzosa memorial!

Ya es hora de que arreglen las aceras; ahora hace falta que se numeren las casas y pongan a cada calle su nombre respectivo, pues son muchas las calles que no tienen nombre y

muchas las casas que no tienen número y eso es una dificultad, no sólo para los carteros si que para el público en general.

Mañana, a las seis de la tarde, tendrá lugar en el campo del «Foot-Ball Club Granollers», un match de carácter amistoso entre el primer team del «Atlètic», de Sabadell y el de esta localidad.

Nuestra enhorabuena a la Junta que ha organizado este partido, que seguramente aplaudirán los aficionados a dicho sport.

Como en todas las poblaciones fabriles, hay en esta villa verdadera ansiedad por lo que pudiera suceder mañana, si se llega a plantear en Cataluña la huelga general de los obreros del arte textil.

Hoy saldrá de excursión al Tibidabo, la redacción e impresores de este periódico para celebrar los éxitos de LA OPINIÓN.

Suponemos que nuestros lectores nos desearán un buen viaje y un feliz regreso.

### **Elixir Callol : Cura la anemia**

Hemos recibido nuestro querido colega «La Opinión», de Redondela.

Le devolvemos su cariñoso saludo y con mucho gusto queda establecido el cambio.

Ráfaga de suicidios: El lunes último el herrero de Palou se destapó la tapa de los sesos, de un tiro, y anteayer Esteban Barnet (a) Juli, se tiró de cabeza al pozo, muriendo ahogado.

Naturalmente que estos desgraciados accidentes han sido el tema de muchas conversaciones.

Víctima de penosa enfermedad, falleció ayer el profesor de musica don Jaime Arumí.

IDEAL-CINE. — Al sólo anuncio de la reaparición de la genial canzonetista «Mary-Braco» con su famoso excéntrico, bastó para que durante la noche del sábado y la tarde y noche del domingo últimos, desfilase todo Granollers por la calle del Condestable, en dirección al salón de moda en esta villa, conocido por el «Ideal-Cine».

En representación de LA OPINIÓN también tuvimos el gusto de asistir al indicado cine, dispuestos a indagar si sería verdad tanta belleza como cantaba el programa anunciador, debiendo manifestar que salimos satisfechísimos del «Ideal», pues así las películas como la atracción nos resultaron de primera calidad.

«Mary-Braco», conocida ya como la primera canzonetista que hemos aplaudido en esta villa, triunfó como siempre, cosechando muchos y merecidos aplausos en cada final de sus canciones.

\*\*\*

Para hoy se anuncia como nuevo acontecimiento, el debut del duetto cómico original «Les Santo-Ferry», artistas notabilísimos, al decir de algunos amigos nuestros que han apreciado su labor en otras poblaciones donde han triunfado en toda la línea.

Imp. Garrell : Granollers



# ESTEBAN CAMILLO

Calidad superior : Especialidad en pastas finas  
 :: EXPORTACIÓN A PROVINCIAS ::

CALLE DE PRIM, 87 GRANOLLERS

Tocinería : Almacén de Granos Arroces : Azúcares  
 Comestibles : Carbones de todas clases Jabones Barangé  
 Aceites Regás

VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR

## JOSÉ TORRUELLA

Plaza de San Juan, 1 CARDEDEU

-Gran bazar  
 de sastrería

# El Siglo XX

ROPAS HECHAS PARA CABALLEROS Y NIÑOS

CALLE DEL HOSPITAL, 1 y 3 - BARCELONA

## NEW-YORK SASTRERIA

CALLE DE FERNANDO, 42 : BARCELONA

Sastrería para caballeros, señoras y niños  
 GÉNEROS GARANTIDOS • PRECIOS MÓDICOS

## GALLETAS Y BIZCOCHOS CONILLERA

PLAZA CONSTITUCIÓN, 28-GRANOLLERS

## CAMISERIA PUIG

PELAYO, 32 • BARCELONA

## LA AGRÍCOLA ESPAÑOLA

SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS REUNIDOS  
 Autorizada por R. O. de 25 Abril 1912

Capital social: Capital desembolsado:  
 1.000,000 ptas. 325,000 ptas.

Seguro de cosechas contra el pedrisco.  
 Seguro contra la muerte y robo del ganado  
 caballar, mular, asnal, bovino, y especial de  
 cerda, lanar y cabrio y transporte del mismo.

REPRESENTANTE

CLAUDIO SOLANES  
 OBISPO GRIVÉ : GRANOLLERS

(Autorizado por la Comisaría general de Seguros)

## ACEITES Y JABONES

## Hijos de E. Barangé

=: FABRICAS EN :=  
 Granollers, Gerona  
 Barcelona-Sans



## Champagne

## HENRI BALIGANT y C<sup>o</sup>

Casa fundada en el año 1904 REPRESENTANTES  
 EN ESTA COMARCA  
**EPERNAY** J. CUNILLERA e HIJO

## GRANJA VENDRELL CALLE RICOMA, 62 : GRANOLLERS

LECHE DE VACA GARANTIZADA

«La leche de vaca de la GRANJA VENDRELL reúne todas las condiciones necesarias de nutritividad y absoluta pureza, así para la diaria alimentación de niños y adultos, tanto en estado de salud como de enfermedad. Por su cualidad de «leche esterilizada» es absolutamente indispensable para el sostenimiento en las enfermedades infecciosas en general si que también en la alimentación de los niños atrasados, anémicos y pre-tuberculosos.»

SE SIRVE A DOMICILIO, mañana y tarde, en botellas precintadas, como garantía de su pureza y de su valor alimenticio